

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.149

Segovia.-Jueves 13 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

¿Han provocado una catástrofe en el puerto de Cartagena los aviones del Ejército?

Un periodista inglés dice que no tiene ninguna duda acerca del triunfo del movimiento nacional y habla de las formidables fuerzas de los Ejércitos del Norte y del Sur

Triste relato de los desmanes del populacho rojo en Puentegeñil y Valencia

EL ESPIRITU Y EL DINERO

Indalecio Prieto, el socialista aferrado al capitalismo, y gracias al capitalismo, ha lanzado por radio la frase de Napoleón, que las guerras se ganan con dinero, dinero y dinero. Aunque la frase cuadra bien con el materialismo histórico, es la frase más antisocialista que se puede pronunciar, y cuando un socialista apela a este recurso, es señal de que no le quedan otros más eficaces para elevar la moral de sus huéspedes.

Pero analicemos esta frase, aplicándola al momento presente. ¿En qué situación se halla Madrid para aprovechar su oro, como únicamente es aprovechable el oro, como instrumento de cambio contra productos y manufacturas necesarias? Madrid se halla en situación de plaza sitiada. Un avión podrá transportar unos cuantos millones, pero ese avión no podrá traer las cosas que se compran con esos millones. Un hombre en el desierto, con todo el oro de Midas, se morirá de hambre. Es de Ruskin la frase de que el oro sirve para todo menos para nadar.

Y nosotros, en cambio, tenemos en el exterior dinero, todo el dinero emigrado que, indudablemente, se pondrá a disposición de la Junta Nacional, pero además tenemos en el país, con una salida franca al mar, todas las cosas necesarias para la vida: trigo, ganado, pesca, vino, azúcar... Es decir, que no bastamos para sostenernos, en tanto que Madrid es una ciudad que no tiene otra cosa que asfalto. Asfalto y oro. ¡Malos productos para una ciudad sitiada!

Pero, además, nosotros tenemos espíritu, esto que Prieto parece despreciar, quizá porque él no lo ha tenido nunca. Tenemos fe en la empresa y un ideal apegado a ella que es más que nuestra vida. Un ideal ajeno a las bajas materialidades, porque encarna en principios básicos de nuestra civilización. Y esto sí que es oro de ley para la lucha. De este oro prodigioso España un raudal en las horas históricas, y cuando le creíamos agotado, ha vuelto a surgir el filón, rico, potente, inagotable... ¿Cómo Indalecio Prieto va a comprender estas cosas? Porque en España el materialismo histórico era el mentís más absurdo a nuestra historia. Las grandes empresas españolas fueron siempre de ímpetu espiritual, y la misma colonización de América, aun con los aventureros buscadores del Dorado, fué una empresa espiritual, civilizadora y religiosa.

Y estos valores son los que surgen en estos momentos como milagro. Los viejos valores de nuestra historia se renuevan, y España se ocupa otra vez de su Reconquista. Y aun el mismo solar no corresponde a su ser topográfico, sino a los edificios ideales que se elevaron sobre él. Edificios derrumbados, pero que nuestra juventud, en un impulso generoso, está reedificando con sangre.

Dinero, dinero y dinero... Esta no es una revolución de plutócratas. Esta es una revolución del pueblo español por la reconquista de España. FRANCISCO DE COSSIO

El mejor exponente de la próxima derrota de los marxistas

Durante el día de ayer las emisoras nortenas dieron muestras de una actividad extraordinaria con Madrid. Durante toda la tarde el llamamiento de San Sebastián a Bilbao y de ambas a la capital, fué incesante y extraordinario. Se cruzaron entre las emisoras gran número de mensajes cifrados y la telegrafía sin hilos lanzó numerosos partes que no serían de felicitación, probablemente. Esta actividad desusada tuvo la virtud de contagiar a las demás emisoras de onda corta, y en Reus, Carcagente, Torrente, El Grao, Jaén, Málaga, Písa, Santander, Almería, se radiaron las mayores atrocidades con relación a nuestro glorioso Ejército y fuerzas nacionalistas. A última hora de la noche y en la madrugada de hoy todas estas estaciones, cansadas ya, sin duda, de hostilizar con infamias, no se dieron entre sí noticias, dedicándose a interferir las comunicaciones entre las emisoras al servicio de España.

Consiguamos lo sucedido, porque es el mejor exponente de que esta lucha, en la que todos los españoles estamos empeñados, se desliza ya por un plano que es francamente favorable al movimiento salvador de España, que arrolla por momentos a la canalla marxista.

Se tiene la evidencia de que San Sebastián se tomará en plazo brevísimo

Bayona, 12.—La situación de España parece ir mejorando de día en día. De San Sebastián llegan noticias de que una buena parte de la población espera tranquila el desarrollo de los acontecimientos. Se han practicado muchas detenciones de personas de significación de derechas, entre ellas las de todos los diputados que estaban en la población. La creencia general es que estas detenciones sirvan para mitigar las represalias, ya que se tiene la evidencia de que las fuerzas nacionales tomarán San Sebastián en brevísimo plazo.

Captura de nueve «pacos» provistos de pistolas ametralladoras

Cádiz, 12.—Anoche reaparecieron algunos «pacos» en un barrio de la ciudad. Inmediatamente rodearon la manzana de casas fuerzas de Asalto y falangistas. El cerco dió resultado

(Crónica de un corresponsal de guerra inglés publicada en "Daily Mail")

Londres, 12.—El «Daily Mail» publica un interesantísimo reportaje de su corresponsal en España que ha realizado un viaje de cerca de 1.500 kilómetros por todos los frentes.

He atravesado—dice—la carretera cegadora, blanca de polvo, entre Sevilla y Granada, bajo un sol tórrido, acompañando a las magníficas fuerzas del Ejército español.

Si aún quedaba duda en mí sobre la posibilidad de que Madrid, Bilbao o Barcelona resistiesen con éxito a las fuerzas nacionales, aseguro que esa duda ha desaparecido en absoluto.

Los nuevos medios de transporte de que dispone el Gobierno nacional han conseguido trasladar a la Península 15.000 hombres, que unidos a las tropas peninsulares y voluntarios, constituyen una fuerza de cerca de 40.000 hombres, formando con éstas enormes legiones del Ejército que manda el general Franco.

Tiene también una verdadera flota de grandes aeroplanos de bombardeo.

Los trabajos de «limpieza» en las comarcas comunistas son mucho más expeditivos que en el norte. En algunos montes se han refugiado elementos criminales y ladrones que cometen toda clase de atrocidades, contra los cuales opera una columna de castigo, y a la menor resistencia a estas fuerzas son bombardeados sin piedad.

De Puentegeñil se apoderaron los comunistas al estallar el movimiento, los cuales mataron a setecientas personas de derechas. Después de reconquistada la población por las tropas del Ejército nacional, sólo quedaban 400 habitantes de 15.000 que componían la población.

Estas impresiones de su corresponsal son apostilladas por el «Daily Mail», diciendo que aquél es el único periodista que ha presenciado la lucha en el norte y en el sur. Para ello tuvo que viajar cientos de kilómetros y obtuvo informaciones que le permiten asegurar que los rojos serán completamente derrotados. Ha hablado con todos los jefes

del movimiento nacionalista, quedando convencido de la excelente disciplina de las tropas y de estar excelentemente pertrechadas.

El avance sobre Madrid empezará antes de una semana. La caída de esta ciudad es inevitable, aunque no sea inmediata.

Hay que esperar que no será precisa la intervención de las potencias extranjeras. El Gobierno francés empieza a demostrar serenidad frente a la presión de los comunistas y socialistas de Francia. El Gabinete francés despliega mayor moderación. Sabe muy bien Francia que Alemania e Italia no permitirán, cualesquiera que fuesen las circunstancias, que el régimen de Moscú se enseñoreara de España.

Toda la opinión del mundo civilizado está unida para condenar el régimen de asesinatos que el desgobernado de Madrid perpetra.

Para terminar, recoge «Daily Mail» una noticia publicada en el «Daily Telegraph» facilitada por un testigo presencial del hecho que comunica:

«En Valencia fueron sacadas a la calle todas las monjas de un convento, a las que desnudaron e hicieron bailar rodeadas por el populacho. La anciana superiora del convento cayó a tierra, muerta.»

¿Una catástrofe en el puerto de Cartagena?

Londres, 12 (2 m.).—Comunican desde Lisboa al «Daily Mail» que los pasajeros ingleses repatriados en buques de la nación a que pertenecen, al llegar a la altura de Cartagena oyeron perfectamente horribísimas explosiones.

Instantes después vieron densas columnas de humo y llamas que, al parecer, salían del lugar del puerto en que están anclados los buques rojos y establecidos los depósitos de gasolina y demás combustibles del Gobierno de Madrid.

Se cree que el bombardeo de los aviones del Ejército ha dado origen a una catástrofe en el puerto de Cartagena.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Los servicios de Correos de esta capital y su provincia

Todos los pueblos de esta provincia se hallan comunicados postalmente con su capital. La correspondencia de todas clases, incluso la urgente y de avión, con destino al extranjero, se cursa normalmente. En cuanto a nuestra capital se hacen diariamente tres repartos de correspondencia: a las nueve, a las doce y a las dieciséis horas, y cuatro de objetos urgentes: a las siete, a las nueve, a las once y a las catorce horas. La recogida de buzones se efectúa a las horas siguientes: la de estancos y Casinos, entre las once y las doce y entre las diecisiete y las dieciocho horas, según la situación de cada uno de ellos; la de los situados en la plaza Mayor y Azoguejo, además de las horas ya indicadas, a las nueve de la mañana; la de los enclavados en la estación del ferrocarril, a las diecinueve treinta y a las veintitrés horas y el de esta Administración, cinco minutos antes de la salida de los correos para sus destinos que son las siguientes:

A las nueve treinta horas, para las líneas de San Ildefonso, San Rafael y El Espinar.

A las cuatro treinta, para toda la provincia.

A las diecinueve, para la península y el extranjero.

El horario de los demás servicios no ha sufrido modificación alguna.

Ofrecimiento

En el Gobierno civil se ha recibido la siguiente comunicación: «Los que suscriben, de la dependencia del Café Columba, tienen el honor de ponerse a disposición de usted en las horas que tienen libres,

El alto espíritu patriótico de Segovia

Quien dijo que el vecindario de Segovia era de temperamento frío para las explosiones de entusiasmo, se ha equivocado por esta vez. El movimiento patriótico nacional ha enardecido de tal modo a nuestros conciudadanos, que las cálidas muestras de adhesión al mismo se suceden en proporciones verdaderamente magníficas. Todas las clases sociales vibran en encendido amor a España. Los colores rojo y gualdo de la histórica y gloriosa bandera de nuestro país lucen en los lazos de todas las solapas y en los brazaletes de los paisanos armados.

Los falangistas; esa juventud abnegada, brava y decidida que se apresta a defender a España con el fusil en la mano y que paga su generoso tributo de sangre, germen de un Estado nuevo, en los frentes de batalla, circula por las calles, lanzando al aire sus gritos de combate, sus vivas a España frenéticos y sus cantos vibrantes.

Los batallas, esos niños fascistas que empiezan a hacer su aprendizaje de sacrificio, en el altar de la Patria, marchan continuamente formados, haciéndonos oír las bellas estrofas que hablan de heroísmo, del himno de las Jons. ¡Oh, juventud, tuyo es el porvenir continuador de nuestras gestas homéricas!

Mezclados en abigarrado conjunto se ven en todas las partes de nuestra ciudad, mozos, fuertes y ágiles, obreros, campesinos, señoritos de clase media, con aspecto de veteranos, con rostros barbudos, desaliñados, vistiendo monos azules, descoloridos y sucios, camisas kakis, polvorientas y rotas, chaquetas viejas y pantalones raídos; indumentos pobres, sobre los que sienta muy bien el correa de las cartucheras y el mosquetón descansando en los hombros macizos y fuertes; pero, harto ligero, para estas fatigas bélicas, para estas lides en que se juega la próspera existencia nacional, su grandeza y renacer invicto. Ante este resurgimiento de las empresas arriesgadas de la raza inmortal, el alma se llena de aliento y no se puede decir ya que España es un país sin pulso, sino que su corazón late más intensamente que nunca por el estímulo de las más firmes sacudidas emocionales.

¡Bien, muy bien por Segovia! En esta cruzada de reconquista patria sabe hacer honor a sus antepasados, que fueron los primeros en proclamar a la altura de la unidad de los reinos peninsulares, soberana de Castilla y León...

Por eso en esta gigantesca y definitiva empresa, en que ahora nos hallamos metidos encontramos lógico que no existan diferencias de clases sociales, y que lo mismo el rico y el aristócrata que el aldeano y el trabajador se unan en fraternal camaradería, porque lo exigen las críticas circunstancias actuales, y porque ahora, más que nunca, en este empeño de librar a nuestro pueblo de su total extinción, hay que repetir la animosa sugerencia marcial de un conocido poeta del siglo anterior:

«Que el arma de fuego no quemara la mano, no mancha la espalda el blanco morral...»

UN IMPORTANTE HECHO DE ARMAS

LA BRILLANTE OPERACION REALIZADA PARA LA TOMA DE TOLOSA

Burgos, 12 (11 n.).—Uno de los hechos de armas más importantes registrados en las últimas jornadas del movimiento nacionalista es la toma de Tolosa.

El «Diario de Navarra» publica los siguientes detalles, facilitados por uno de sus redactores, que participó en la operación:

«A las cinco de la tarde llegábamos a Tolosa, sin incidente alguno en todo el trayecto. No ha habido más novedad que la lluvia. Ya en tierra de Guipúzcoa vemos la bandera española, roja y gualda, ondeando en un pueblecito. Tranquilidad absoluta en todo el paisaje verde, cohibido por la lluvia. Asoman por la carretera algunas yuntas, cuyos gañanes y las mujeres que llevan cestos con víveres nos miran con aire de sorpresa. Al llegar al radio de Tolosa vemos las primeras barricadas. Dos, tres, cuatro, y otra al lado del puente, que interrumpe el tránsito. No apreciamos deterioros importantes en la población, si bien es cierto que nuestra estancia breve no nos permitió recoger una impresión de conjunto.

La perspectiva de la plaza del Ayuntamiento era propia de una estampita colorista del heroico romanticismo carlista. Allí, boinas rojas, camisas azules, uniformes militares, «monos», uniformes de guardias de Asalto y de Guardia civil. Miles de curiosos en los balcones, y en todos ellos ondeando, alegre, nuestra bandera.

Apreciamos asombro en los tolosanos, que nos miran con insistente curiosidad. Ha desaparecido la pesadilla roja. He ahí el motivo de su asombro, de su casi incredulidad de que nos encontremos en Tolosa los adversarios de las hordas marxistas. Se resisten a creerlo porque se les dijo que Pamplona estaba cercada por las milicias rojas y que en Navarra sólo unos «forajidos carlistas» estaban dedicados al pillaje y a matar niños.

Nuestra columna no encuentra resistencia aquí. Cuando ayer la columna dió vista a Tolosa, el enemigo

Dr. José M. Barrios
MEDICINA INTERNA
RAYOS X
Consulta: de dos a cuatro
José Zorrilla, número 24
SEGOVIA

J. USEROS Médico de la Beneficencia provincial por oposición
PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL
Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.
Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.
CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO
Plazuela de San Martín, 1, principal
TELEFONO 186

Se alquila tienda con vivienda. Razón, en la Administración de este periódico.

MEDALLAS

con emblema nacional, bajo la advocación de los patronos de España, la Virgen del Pilar y Santiago Apóstol, en

LA CONCEPCION

PLAZA MAYOR, 24

Mandándonos por giro postal el importe, las suministramos a toda la provincia

Table with 2 columns: Item (Plata, Oro, etc.) and Price (pesetas). Includes 'Plata 750/000... 1,25 pesetas' and 'Oro de ley... 43,00'.

derechas y allí les fusilaron en el Paseo Nuevo.

Estos fusilamientos produjeron espanto en el ánimo del Comité rojo, y dejaron de actuar en él un republicano de izquierda y un socialista.

Del Banco de Tolosa se llevaron 61.000 pesetas y 1.600 del Ayuntamiento, arrebataadas pistola en mano al cartero. De las dependencias municipales se llevaron máquinas, cuadros. Al secretario de un pueblo inmediato que había ido a Tolosa a gestionar el envío de alimentos para su vecindario, fué asesinado.

Entre los fusilados en Tolosa figuran los tres hermanos Caballero, tradicionalistas.

Estas gentes son—comenta el periódico—las que decían que los carlistas andaban por Navarra comiéndose a los niños!

Relato hecho por un testigo presencial

El delegado de propaganda de los requetés don Julio Muñoz Aguilar, que participó en la misma operación que dió por resultado la toma de Tolosa, ha hecho el siguiente relato:

Tolosa está ya en nuestras manos. Resuenan allí los himnos patrióticos, los gritos clamorosos, los vivas a España. La llave de Guipúzcoa es ya española. Dos columnas estaban ya desde hacía días a la vista de Tolosa. La del teniente coronel La Torre y la del también teniente Coronel Cayuela. El comandante Tutor, que mandaba el tercer grupo, iba unido a La Torre.

Los rojos nos hostilizaron desde la estación férrea y desde el hospital de la Misericordia, en el que habían colocado banderas blancas con la Cruz Roja. El mando dispuso que el hospital no fuese bombardeado, velando así por su conservación aun antes de tomarle.

En la noche del 9 el comandante Seca penetró en Tolosa a costa de su vida, pero dejó dentro de la pobla-

ción la sección que mandaba, la cual resistió hasta la entrada de las columnas.

Otro comandante, Alegría, con su sección de Asalto, se adueñó la mañana del 10 de La Papelera, defendiéndola contra un camión blindado con el que los rojos intentaron arrebatar a aquel jefe la posesión del edificio. El camión quedó en nuestro poder y heridos varios de sus ocupantes.

Aquella tarde un falangista y un cabo de Arapiles, ocupando un automóvil, entraron en la ciudad y tras recorrerla al grito de «Viva España» regresaron a unirse con la columna.

Un bravo requeté, aprovechando la obscuridad en la noche del día 10, entró en la ciudad bajo lluvia, y marchando por los tejados colocó la bandera española en un alto edificio, donde ondeaba al alborar el día 11.

Terminadas el día 10 las operaciones preliminares, y realizado el movimiento envolvente, quedaba la entrada de las tropas en Tolosa.

Las banderas españolas flameaban ya en los edificios de Tolosa cuando los primeros albores del día 11 despuntaron sobre las montañas. El teniente coronel Torres entró en cabeza, seguido por la banda de tambores y de clarines de los requetés que pregonaban la victoria. Las tropas y los habitantes de Tolosa fraternizaron. Los gritos patrióticos oíanse por doquier.

Un matrimonio francés, que se hallaba en la calle al pasar las tropas, entregó a un jefe de la columna 150.000 pesetas para las fuerzas «por admiración—dijeron—que su acto heroico nos ha producido».

Las campanas de la iglesia de San Francisco repican a gloria. En su interior, las fuerzas españolas cantan un Te Deum. En el presbiterio, el coronel Colchado, reza. La oración brota de todos los pechos en inmenso murmullo.

Bombas y proclamas de Franco sobre Badajoz

«Si tardáis un día en rendiros ya no será tiempo»

Lisboa, 12 (12 n.).—Hoy volaron sobre la ciudad de Badajoz algunos aparatos del Ejército español, que lanzaron cientos de miles de proclamas con la siguiente leyenda:

«Soldados y pueblo de Badajoz: Sois víctimas del más espantoso de los engaños. Las fuerzas nacionales avanzan y por donde pasan restablecen la paz, la justicia y el trabajo, mientras que los marxistas viven en un tremendo caos. Las noticias de Unión Radio de Madrid son falsas en su totalidad.

Ayer cayó Mérida a manos de soldados del Tercio y Regulares, y nuestras tropas castigan con violencia en proporción a la resistencia que ofrecen los adversarios. Si queréis evitar derramamientos de sangre, prended a los cabecillas y entregad a nuestras fuerzas. El movimiento salvador de España es tan-

bién de orden, de paz y de fraternidad. Es un movimiento originado por y para la grandeza de España, que nos brinda espléndidos horizontes.

Nuestro triunfo está asegurado y no hay obstáculo que se nos resista, porque los vamos destruyendo todos. Aún es tiempo de corregir los errores en que habéis incurrido; pero si tardáis un día tan solo, ya no será tiempo.

«Viva España y vivan los españoles patriotas.—Franco.»

Unas horas después de lanzadas las proclamas, los aviones arrojaron catorce bombas sobre los cuarteles y posiciones enemigas.

Se cree que, a juzgar por el plazo perentorio dado por Franco, que mañana será tomada la ciudad de Badajoz.

Llega a Tenerife el crucero «Méndez Núñez», que se sumó al movimiento

Fuego a bordo del «Miguel Cervantes». El «España», listo para zarp. Se ordena al «Cristóbal Colón», entrar en Bilbao

Sevilla.—Radio Sevilla comunicaba la noticia de la llegada a Tenerife del crucero Méndez Núñez, procedente de la Guineá española, que se ha sumado entusiastamente al movimiento del Ejército español.

Radio Club Portugués comunicaba que ayer por la tarde trató de aproximarse a Cádiz el crucero pirata «Miguel de Cervantes». Al aparecer fué bombardeado por las baterías de costa, obligándole a huir, al parecer con fuego a bordo.

El Ferrol.—Ayer salió del Arsenal para la bahía el acorazado «España», que ya, terminadas las obras en él se hacían y dotado de la artillería a bordo, está listo para zarp.

Al izar la banedara insignia, el jefe de la flota nacional hizo los saludos de ordenanza.

Hoy o mañana saldrá el acorazado para Bilbao.

Lisboa.—El «Cristóbal Colón», de la Compañía Trasatlántica, que ve-

nía de Nueva York con destino a Bilbao, ha entrado en el puerto de Southampton, sin tocar en el puerto vizcaíno.

El capitán ha manifestado a los periodistas ingleses que en alta mar recibió instrucciones para que arribase a un puerto francés o inglés.

Elo parece demostrar que el puerto de Bilbao está bloqueado y que el Gobierno de Madrid considera inminente la toma de dicha ciudad por nuestras tropas.

El patriotismo de los pueblos de Sepúlveda

Por la jefatura administrativa de la columna del coronel García Escámez, que opera en Somosierra, se ha enviado al alcalde del Ayuntamiento de Sepúlveda el siguiente oficio:

«Tengo el gusto de manifestar a vuestra señoría que, con motivo de mis frecuentes noticias respecto al destacado comportamiento patriótico y generoso del pueblo de Sepúlveda,

el señor intendente militar de la sexta División, en escrito número 2.348 de fecha 5 del actual, se ha servido oficiar al excelentísimo señor general jefe de la misma, manifestando lo siguiente:

«Excelentísimo señor: En reciente revista de inspección a los servicios de intendencia, y dadas las especiales condiciones en que aquéllos se desenvuelven, en su aspecto facultativo, se ha desarrollado una labor de enlace con la vida económica e industrial de toda la zona ocupada por las fuerzas del Ejército, y esto ha puesto de relieve la eficaz ayuda, a veces totalmente desinteresada, de los pueblos enclavados en dicha zona, pero mereciendo especial mención el pueblo de Sepúlveda, cuyos vecinos, sin excepción, han contribuido al mejoramiento de la gestión, con tal patriotismo, con tal exaltación de sus sentimientos españoles, que no puede silenciarse tan abnegada conducta, y que me creo en el deber de poner en conocimiento de vuecencia a los fines que estime más oportunos a tales merecimientos.»

Lo que me complace en comunicar a V. S. para su constancia y satisfacción.

Santo Tomé del Puerto, 8 de Agosto de 1936.—El jefe administrativo.»

Otro avión enemigo derribado en Guadarrama

Ha continuado el fuego de la Artillería enemiga, siendo dominado por el nuestro. Un avión contrario fué derribado por la caza propia, incendiándose frente a nuestras líneas. Artillería produjo la voladura de

LA SUSCRIPCION EN FAVOR DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Nota de la suscripción correspondiente a los días 10, 11 y 12:

Don Gregorio Herranz, de Miguel Ibáñez, 50 pesetas; don Marcelino Blanco, de Torrecaballeros, 5; don Salustiano Llorente Pintos, 50; niños Maruja y Javier Pitarque, 100; Ayuntamiento y vecinos de Migué-

unas casa utilizadas, al parecer, como depósito de municiones.

Han sido hechos cinco prisioneros y bastantes bajas vistas, siendo las nuestras escasas.

Ofrece una finca para hospital de sangre

La propietaria será enfermera y dos hijos suyos médicos

Pamplona, 13 (9 n.).—El gobernador ha dado cuenta de un ofrecimiento patriótico hecho por el militar retirado don Evemio Ejada. Este ha ofrecido una casa de campo para hospital de sangre, en el que prestaría servicio su esposa como enfermera y dos hijos suyos en calidad de médicos.

La base naval de Málaga bombardeada por los aviones del ejército

Gibraltar, 12 (12 n.).—Comunican desde Sevilla que una escuadrilla de aviones de bombardeo, afecta al Ejército nacional, ha bombardeado intensamente la base naval de Málaga, en la cual se encuentran refugiados casi todos los barcos marxistas.

No se conoce el resultado de la acción de los aviones.

Bombardeo de las baterías de Tarifa

Ruyssedele, 12.—Esta emisora belga informa que un avión perteneciente a las fuerzas leales a España ha bombardeado las baterías enemigas de Tarifa, destrozándolas completamente.

Los rojos derrotados cerca de Villablino

León, 13 (9 n.).—Una columna de fuerzas afectas al movimiento nacional, mandada por un capitán, dió ayer una batida en los pueblos del contorno de Villablino, por donde andaban algunos grupos de extremistas huídos de Villablino. Las fuerzas nacionales hicieron retirar a los rojos a los montes, después de causarles bastantes bajas. Algunos de los fugitivos utilizaron automóviles para la huida.

Los combates en Guipúzcoa y la situación en Andalucía y Extremadura

Génova, 12 (11 n.).—Noticias recibidas de Lisboa señalan que los combates librados hoy en el sector de Guipúzcoa han sido favorables al movimiento nacionalista, y que, según informes de Tetuán, casi toda Andalucía y toda Extremadura, excepto la capital de Badajoz, se hallan pacificadas, prosiguiendo el Ejército del sur su marcha normal hacia Madrid.

Un veraneante en Segovia, 500 pesetas; don Pedro de la Calle Benito, 50; don Ramón Utrilla Selles, 50; don Mariano Santos Jimeno, 50; don José Gonzalo, párroco de Aldeonte, 25; don Venancio Givaja, 50; don Segundo Hernangómez Perlado, 20; don J. Balbás, de Madrid, 10; don Miguel Moreno, párroco de Trescasas, 25; don Fausto López Valencia, ecónomo de San Millán, sus haberes del mes de Julio, 60,35; don Rafael Casado Marzuela, de Garcillán, 15; Empresa de la Serrana, 500; don Felipe Sanz Niño, 50; doña Luisa Calatrava de Molina, 25; doña Pilar Gómez de Cantalejo, 5; don Luis López de Hontanares de Eresma, 25; don Feliciano Bermejo Alvaro, 25; doña María Sanz Escobar, 15; don Laureano Gómez Gómez, 10; don Manuel Turco, 10; don Luis Galindo de la Higuera, 25; don Luis Bermejo, 5; don Valentín Huerta, 5; unos jóvenes patriotas, 21,50; doña Felipa Llorente, de Añe, 5; don Vicente Andrés, de ídem, 5; doña Beatriz Allas, de ídem, 5; doña María Sanz, de ídem, 5; don Leoncio Mateos, de ídem, 5; don Primitivo Martín, 100; don José Martín Oviedo, 50; don Benito Barahona, 25; señor González, 25.

Total, 31.068,40 pesetas.

Recaudado total hasta la fecha, 370.730,10 pesetas.

Para reparar la carretera de Andalucía

Los tropas nacionales irán precedidas de prisioneros

Pau.—En el periódico «Le Patriote» se publica una información que dice, tomada de una radio portuguesa, que las tropas nacionales serán precedidas en su avance de compañías de prisioneros que estarán encar-

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid. Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia. FUNDADO EN 1900

CAPITAL... 12.000.000 de pesetas. DESEMBOLSADO... 6.000.000. RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1935... 4.529.475,69

CUENTAS CORRIENTES

a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

CAJA DE AHORROS

funcionando diariamente a las horas de oficina

DEPOSITOS EN CUSTODIA

de efectivo, valores, documentos y alhajas

DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CREDITOS, GIROS y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde

SUCURSAL DE SEGOVIA

JUAN BRAVO, NUM. 2

Edificio de su propiedad

gados de reparar la carretera general de Andalucía para favorecer el rápido avance que se iniciará próximamente.

Las tropelías cometidas en Puig-Cerdá

Pau.—El mismo diario francés inserta el relato de uno de sus lectores llegado de España, que ha dado interesantes detalles acerca de las tropelías cometidas por los comunistas.

Puig-Cerdá vive bajo el terror de las bandas rojas, integradas en su mayor parte por ex presidiarios. En los últimos días han sido asesinadas numerosas personas de relieve, hasta el alcalde, por los elementos extraños a la región.

Los rojos derrotados cerca de Villablino

León, 13 (9 n.).—Una columna de fuerzas afectas al movimiento nacional, mandada por un capitán, dió ayer una batida en los pueblos del contorno de Villablino, por donde andaban algunos grupos de extremistas huídos de Villablino. Las fuerzas nacionales hicieron retirar a los rojos a los montes, después de causarles bastantes bajas. Algunos de los fugitivos utilizaron automóviles para la huida.

Los combates en Guipúzcoa y la situación en Andalucía y Extremadura

Génova, 12 (11 n.).—Noticias recibidas de Lisboa señalan que los combates librados hoy en el sector de Guipúzcoa han sido favorables al movimiento nacionalista, y que, según informes de Tetuán, casi toda Andalucía y toda Extremadura, excepto la capital de Badajoz, se hallan pacificadas, prosiguiendo el Ejército del sur su marcha normal hacia Madrid.

«LOS BANDIDOS DE BARCELONA»

Ciudadanos franceses tomaron parte en los horrores cometidos por los rojos

Burgos, 12 (11 n.).—El periódico de París «Actin Francaise», en su número de 8 del actual, publica un artículo titulado «Los bandidos de Barcelona, en el que dice que en los asesinatos, violaciones, saqueos, saqueos, cometidos por las hordas rojas en la capital de Cataluña, han tomado parte ciudadanos franceses de las delegaciones llegadas para participar en la llamada Olimpiada Popular. «¡Qué vergüenza!»—se lamenta el órgano citado.

Y relata después:

Una personalidad francesa que huyó de Barcelona cuenta lo que fué la conducta de los delegados franceses. Uno de éstos, perteneciente a la C. G. T., se vanagloriaba de haber tomado a su cargo el funcionamiento de las ametralladoras, que enseñó a manejar a los rojos catalanes, y de haber participado y dirigido los saqueos de las iglesias, así como de haber llevado en sus manos la tea incendiaria. Como premio a su actuación, le fué regalado un trozo de la corona de oro de la Virgen de la iglesia de Beln en las Ramblas.

Martínez de Velasco detenido en Madrid

Se ignora la suerte que haya podido correr

París, 12 (12 n.).—Noticias recadas de Madrid dan cuenta de haber sido detenido por los rojos el jefe del partido agrario don José Martínez de Velasco. Se ignora la suerte que haya podido correr el ilustre político castellano.

¿Dónde está don Miguel Maura?

París, 12 (12 n.).—En Madrid hallaba hace unos días el jefe del partido republicano conservador España don Miguel Maura. Ahora se ignora su paradero.

Detenciones de generales en Madrid

Lisboa, 13 (11 n.).—Según «Temps», en la prisión de Madrid hallan actualmente detenidos 11 fascistas, entre los cuales figuran los generales Fanjul, Capaz y Villegas Montesinos; 12 coroneles y seis cientos coroneles.

Entre los 700 civiles, se citan al aviador Rafael Sánchez Mazas y al escritor Ruiz de Alda. Justo Sanjurjo, hijo del general Sanjurjo, halla igualmente detenido en Madrid, así como el ministro del Gabinete Lerroux, Alvarez Valdés.

Un contratorpedero averiado frente popular, averiado

Milán.—La escuadra del Ejército Popular bombardeó la ciudad de Ceuta, no ocasionando víctimas, pero terías enclavadas en el puerto de testaron al fuego, con tal certeza que un contratorpedero enemigo alcanzado y tuvo que retirarse sumamente averiado.

El Ejército nacional dispone de una flota aérea poderosa

Los aviones se concentran en los aeródromos andaluces

Córdoba, 12 (11 n.).—Comienzan a llegar a los aeródromos andaluces unidades de la aviación afecta al movimiento salvador de España.

El general Franco dispone de aparatos capaces de llevar bombas de 500 kilos, y están dotados de dos torretas blindadas, con ametralladoras, constituyendo verdaderas fortalezas.

Dispone también el glorioso general de gran número de aviones de caza, que actuarán independientemente o escoltarán a los grandes aviones de bombardeo.

En Sevilla se han recaudado cinco millones para aviación y para los soldados

Sevilla, 12 (11 n.).—Hoy se han recibido nuevos donativos para engrandar la suscripción destinada a la adquisición de aeroplanos. Lo recaudado hasta ayer por ese concepto se eleva a la cifra de 2.428.917 pesetas. La suscripción a favor de los soldados y milicias que luchan por España asciende en la misma fecha a 2.580.752 pesetas.

El delegado de Hacienda ha visitado al general Queipo de Llano para participarle que en el día de hoy se ha recaudado por contribuciones más de un millón de pesetas.

El señor Queipo de Llano está recibiendo importantes donativos de oro de moneda y alhajas. Incluso algunos ciudadanos hacen entrega de muelas de auto-

Acorazado "Jaime I., hundido en el puerto de Málaga

Aviones del Ejército arrojan proclamas de Franco sobre Madrid

Burgos, 13 (3 t.).—Aviones procedentes del aeródromo de Sevilla han arrojado sobre Madrid, dejando caer proclamas dirigidas a los madrileños las que dice:

Madrileños: Sois las víctimas de ese Gobierno anárquico que obediente a las fuerzas secretas de la revolución preparaba la entrega de España al comunismo.

Ante el alzamiento del Ejército y de los patriotas civiles contra la deseción sistemática, y al verse en peligro de ser vencido, ese Gobierno entregó las provincias que aún tenían a los furiosos de las masas sin disciplina que llevaron a cabo los más cobardes y repugnantes crímenes. Nuestras tropas no descansan y marchan victoriosas sobre Madrid, desmenuzando los focos de destrucción, imponiendo el derecho atropellado, rescatando la paz y la tranquilidad y castigando toda demasia.

Os tienen engañados. Lo podéis apreciar en el estado de Madrid y en las privaciones a que estáis sometidos.

Cuántas noticias propalan las radios de Madrid, Valencia y Bilbao son mentiras y totalmente falsas. Yo os prometo que pronto os libraré de las manos de los comunistas, aplicando después castigos ejemplares.

Sabed, obreros madrileños, que el movimiento no va dirigido contra vosotros ni contra vuestros derechos, sino contra los enemigos de España. Estas conquistas sociales serán respetadas y preparamos un avance para bien de la clase media y trabajadora tan vilmente explotadas por los directivos marxistas. Vuelvan los obreros por su honrría de bien. No osáis nada de lo que hemos dedicado la vida al servicio de nuestra amada España, buscando la grandeza de nuestro país.

Tened la seguridad, obreros madrileños, obreros españoles, de que habéis un proletariado engrandecido bajo una España nueva.

Es tan inmensamente arrollador el entusiasmo del Ejército y de las milicias nacionales, que se acerca el momento de acabar con toda resistencia. Para ello nos sobran elementos. Abandonad la lucha, abandonad a los explotadores que ya tienen preparada su huida.

El movimiento nacionalista os abre sus brazos, como hermanos. Vuestras vidas son necesarias para el progreso de nuestra nación. No deis lugar a que el arrepentimiento llegue tarde.—GENERAL FRANCO.

Los comunistas y socialistas no obedecen al Gobierno de Madrid

habido grandes atrocidades y en el frente las milicias rojas son pandillas de bandoleros

Valladolid, 12.—Un periodista ha escrito en el café Cantábrico con Vicente Gaceo que logró escapar de Madrid el día 18 de Julio, a las siete de la tarde. Nos lo anunció la radio lloviendo repetidas veces a las milicias para que se concentrasen en los centros. El mismo día, por la noche, se sublevó el cuartel de la montaña, bajo el mando del general García de la Herrán. Las milicias rojas acompañadas de guardias de Asalto, parte de la Aviación y baterías de Artillería, de las que artelaban en el Pacífico, rodearon el cuartel de la Montaña, cuya resistencia se resistió hasta las once de la mañana siguiente en que tuvieron que rendirse ante el bombardeo de la artillería y de la aviación. En el asedio pereció el general García de la Herrán y un hijo del general Fanjul.

—Y la población de Madrid? —El Gobierno Giral ha sufrido un período de transformaciones, y los comunistas no obedecen al Gobierno. La Confederación Nacional del Trabajo, bajo obra propia y a veces enfrentándose con los comunistas y comunistas estatales. En condiciones—nos dice Gaceo—

ya comprenderá usted que no puede haber mando, ni unidad de acción, ni eficacia, ni nada...

Los altavoces están constantemente repitiendo el licenciamiento de los soldados. Allí nadie obedece a nadie. Mataron a un teniente coronel porque miraba por un telémetro y creían que daba señas a las fuerzas afectas al movimiento español.

La mayor parte de las iglesias han ardido y entre ellas la Catedral y el grandioso templo de San Francisco. La iglesia del Carmen sirve de cuartel y la de la Paloma de Hospital.

El «A B C» le dirige Augusto Vivero y en «El Debate» se tiran «Política» y «Mundo Obrero». Los periódicos reducen sus tiradas a lo más indispensable por la escasez de papel. Hasta el extremo de que apenas si se puede adquirir cualesquiera de ellos. Y los habitantes de Madrid esperan con verdadera ansia la entrada de nuestras tropas que les libren de tanta barbarie.

—¿Y el frente? —El frente es un verdadero caos. Al general Riquelme no le obedece nadie. Ya más que milicias rojas son pandillas de bandoleros que salen a saquear los pueblos de la Hena. Puede decirse que la lucha la sostienen los guardias de Asalto que saben ya lo que les espera. Hubo días

Tetuán, 13 (4 t.).—La emisora de extra corta de Tetuán transmite que de la base de Tablada, de Sevilla, salió un avión trimotor que bombardeó las concentraciones rojas de la ciudad de Málaga.

Luego, el mismo aparato arrojó varias bombas sobre el acorazado rojo «Jaime I», anclado en el puerto. Una de estas bombas cayó sobre la torre de mando, desahaciéndola. Los tripulantes del trimotor pudieron observar que el acorazado se partía en dos, hundiéndose rápidamente.

En el instante del hundimiento se hallaba a bordo bastante tripulación.

EJECUCION DE UN DIPUTADO

Tetuán, 13 (4 t.).—En Huelva ha sido aprobada por la autoridad militar competente la pena capital a que fué condenado por un Consejo de guerra el diputado rojo Juan Gutiérrez Prieto.

La sentencia se cumplió ayer de madrugada.

LA COLUMNA QUE SE DIRIGE A BADAJOZ TOMO AYER TALAVERA LA REAL

Lisboa, 13 (2 t.).—Las tropas que se dirigen a Badajoz estaban ayer tarde en Talavera la Real, localidad próxima a la capital.

Todavía se desconoce si el combate para tomar Badajoz será encarnizado, si bien se supone que no, a pesar de que las murallas de la ciudad están ocupadas por paisanos y por unos 400 mineros armados, mas guardias de Asalto y Carabineros.

Aviones del Ejército de Franco han bombardeado nuevamente la capital, en los puntos ocupados por los rojos.

Continúa la huida a Portugal de marxistas, los cuales han declarado que los bombardeos aéreos han sido terribles.

OCUPACION DE CONSTANTINA

Sevilla, 13 (2 t.).—Una columna de las que operan en Andalucía ha tomado la importante población de Constantina.

LA SITUACION DE ESPAÑA VISTA EN FRANCIA

Bayona, 13 (2 t.).—La situación de España mejora de día en día.

De San Sebastián comunican que una buena parte de la población espera tranquilamente el desarrollo de los acontecimientos y ansían la llegada de las fuerzas libertadoras del Ejército nacional.

Se han practicado en dicha capital bastantes detenciones de elementos derechistas en los últimos días, suponiéndose que con ellas se pretende aminorar el castigo por parte del Ejército nacional, ya que tienen la evidencia de que éste tomará San Sebastián en breve.

UN BARCO PREPARADO EN VALENCIA

Roma, 13 (2 t.).—Los ministros del Gobierno de Madrid, que se encontraban en Valencia, se han trasladado a Alicante.

En el puerto se halla anclado un barco, preparado en todo instante para que huyan en él aquellos miembros del Frente Popular.

Las baterías de Ceuta causan averías a un contratorpedero pirata

Milán, 13.—Varios barcos del Frente Popular de España iniciaron un bombardeo contra la plaza de Ceuta, sin que causaran víctimas debido a la rapidez con que las baterías del puerto contestaron al fuego de los buques piratas. Fue tan certero el fuego de la artillería ceutí, que un contratorpedero enemigo resultó alcanzado y se retiró con averías.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Reunión de la Cámara de Comercio

A requerimiento del señor gobernador se ha reunido la Cámara de Comercio y de la Industria de esta capital, celebrando una sesión patriótica en la que, entre otros importantes acuerdos, se adoptó el de recomendar a todos los comerciantes e industriales de Segovia que ingresaran todas sus disponibilidades económicas en los Bancos, ya que de estos Centros pueden retirar cuando les plazca las cantidades que estimen convenientes. También se acordó el recomendar a todos el que no se escuden en las moratorias para hacer efectivas las cantidades que tengan pendientes de pago.

A esta reunión asistieron todos los miembros de la Cámara con excepción de tres señores que justificaron su ausencia.

Donativo

Esta tarde ha visitado al señor gobernador una representación de la Asociación Católica de maestros españoles para entregar un donativo de 150 pesetas en favor de las fuerzas combatientes y ofrecer sus servicios para todo cuanto coopere en beneficio de la Patria.

Detención

En Sepúlveda ha sido detenido el maestro don Fernando Norberto Cerezo y su hijo don Manuel Cerezo Sacristán.

Los enfermos del estómago e intestinos

encontrarán su curación con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS



Gil Robles y el conde de Vallellano salieron de Madrid horas antes del momento señalado para asesinarlos

Burgos, 13 (3 t.).—Hoy se cumple el primer mes del asesinato de don José Calvo Sotelo.

Radio Castilla ha dedicado parte de la emisión de sobremesa a recordar las terribles circunstancias en que se cometió el hecho incalificable.

Al mismo tiempo revela que Gil Robles y el conde de Vallellano iban a ser asesinados la noche del día en que pronunciaron los discursos acusadores en la sesión de la Diputación permanente de las Cortes.

Dice Radio Castilla que produjo tal a Casares Quiroga el documento leído por el conde de Vallellano y el discurso pronunciado por el jefe de Acción Popular, que en el acto los sentenció a muerte.

Ya estaban designados los hombres que habían de acabar con la vida de aquellos dos ilustres políticos.

Por fortuna, los señores Gil Robles y conde de Rodezno salieron de Madrid momentos después de terminar la sesión de la Diputación permanente. Apenas habían salido del casco de la población, los domicilios fueron rodeados de elementos armados afectos al Gobierno que iban a apoderarse de ellos.

Providencialmente, pues, salvaron su vida los señores conde de Vallellano y Gil Robles.

Del aterrizaje de un avión enemigo en Palencia

Seguidamente, el teniente fué conducido a Palencia, y el suboficial y sargento, conducidos a Villada para ser sometidos a una declaración que, según informes recogidos, en nada varían el contenido de esta información.

Inmediatamente se presentó en el cuartel de la Guardia civil el comandante jefe de la provincia, acompañado de varios números, y después del interrogatorio, dispuso su traslado a Palencia, a las ocho de la tarde. Numerosa concurrencia congregada ante el cuartel pronunció constantes insultos a los traidores de la Patria, los cuales confesaron ser, el sargento, de Madrid, y el suboficial, natural de Medina de Rioseco.

Detención de un teniente, de un suboficial y de un sargento que le tripulaban

Villada, 11.—A la una treinta minutos de hoy, se recibió en el cuartel de la Guardia civil de este puesto, un aviso de que en las inmediaciones había aterrizado violentamente un avión que se había incendiado. Inmediatamente el sargento señor Pizarro, con las fuerzas a sus órdenes y afiliados a Falange, se distribuyeron convenientemente, emprendiendo la marcha a través del campo, y, por otra parte, varios automóviles ocupados en su totalidad, salieron en varias direcciones, sin que en los primeros momentos se comprobara la certeza de la noticia facilitada a la Guardia civil.

Tras penosa marcha por barbechos y sembrados y haber practicado numerosas gestiones, el comandante del puesto con las fuerzas a sus órdenes, pudo comprobar que en término de Quintanilla de la Cueva y en el Monte de las Tiendas, había aterrizado un avión, que había sido incendiado por tres individuos que lo ocupaban, los cuales huyeron en dirección a la carretera de Saldaña.

Las fuerzas convenientemente distribuidas, en las que tomó parte muy activa la Guardia civil del puesto de Villada y el alcalde de Villada don Remigio Gordo, en unión de varios falangistas y fuerzas de los puestos limítrofes, como asimismo vecinos de todos los puestos colindantes, dieron alcance en las inmediaciones de Villambroz a tres individuos vestidos de paisano que confesaron ser los que habían abandonado el aparato, negando ser los autores del incendio del mismo.

El numeroso público que se hallaba congregado, tras de dirigir innumerables insultos a los detenidos, intentó lincharlos y de no haber intervenido las fuerzas de Villada, las consecuencias hubieran sido funestas. La lucha entablada por los vecinos de Saldaña, Carrión y Villada, para apoderarse de los presos y conducirlos a sus respectivas jurisdicciones, fué grande, hasta que la prudencia se impuso y prevaleció el criterio de los representantes de Villada, que en realidad fueron los que prestaron el servicio.

Conducidos a la presencia del sargento señor Pizarro, los autores confesaron ser un teniente, suboficial y sargento de Aviación militar, que ya dentro del movimiento iniciado por nuestro glorioso Ejército, salieron del aeródromo de Cuatro Vientos, desde donde se dirigieron a Berlín y de esta capital a París, donde estuvieron realizando gestiones que no han confesado y que es de suponer sería en representación del tristemente célebre Gobierno de Madrid, habiendo regresado a Cuatro Vientos, de cuya base salieron esta mañana, a las diez, pasando por Valladolid, Villarramiel, hasta que les sorprendió una avería en el depósito del aceite que les obligó a aterrizar violentamente incendiándose el motor, aunque testigos presenciales han afirmado haber visto que una vez descendieron del aparato sus tripulantes, se acercaron a una colina y después de observar unos minutos volvieron al lugar en que se encontraba el avión, realizando una pequeña operación que dió como resultado un violento incendio, seguido, de detonaciones. El aparato quedó completamente destruido, encontrándose en sus inmediaciones una ametralladora en buen uso, que fué recogida por la Guardia civil de Villada y dos completamente destruidas. Asimismo se ocupó a los aviadores algunas pistolas ametralladoras en perfecto estado de funcionamiento.

Recaudación de Hacienda

Zona de la capital

Se pone en conocimiento de los contribuyentes de esta capital que durante los días 14 y 15 del corriente, últimos del período voluntario, las horas de oficina para el público serán de nueve a una y de tres a siete.

Asociación Patronal de Industria y Comercio de Segovia

Se nos envía, para su publicación, la siguiente solicitud que ha sido autorizada por el comandante militar de la plaza:

«Tengo el honor de solicitar de V. E. el oportuno permiso para celebrar Junta general de miembros de esta Asociación Patronal de Industria y Comercio de Segovia y su provincia el día 14, a las 19.30, en el domicilio social de la Cámara de Comercio (Juan Bravo, 7 y 9), a fin de tratar de la necesidad de que todos los asociados presten la mayor cooperación posible en estos críticos momentos porque atraviesa nuestra Patria, colaborando eficazmente con las autoridades en cuantos servicios se les encomiende y dependan de nuestra actividad profesional y particular.

Viva V. E. muchos años.

Segovia, 12 de Agosto de 1936.

El presidente, **Ignacio García.**

Excelentísimo señor comandante militar de esta plaza.»

Cedería con o sin pensión una o dos habitaciones. Razón, en la administración de este periódico.

Pérdida En los pasados días se extravió un macho burrino, pelo negro, edad, cuatro años, alzada, siete cuartas; en la nalga izquierda un marco. Su dueño, Federico de Frutos, en dicho pueblo, abonará gastos.

Macho extraviado

Del término de Encinillas ha desaparecido un macho burrino, pelo negro, edad, cuatro años, alzada, siete cuartas; en la nalga izquierda un marco. Su dueño, Federico de Frutos, en dicho pueblo, abonará gastos.

PENSION ESTRELLA

La casa de los segovianos en Madrid, os ofrece nuestro paisano situada en el mejor sitio de la capital, Carrera de San Jerónimo, 84, 2.º, esquina a Santa Catalina, quince balcones, baños, ducha, teléfono 28492. Estancia agradable, trato esmerado

Pensión completa, desde 6 pesetas

Se sirven cubiertos a precios reducidos

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos

Calle de Cervantes, núm. 88

NUEVAS DECLARACIONES DEL GENERAL FRANCO

QUE SERA DE TODO PUNTO IMPOSIBLE QUE NADIE PUEDA SALIR DE MADRID, Y ESPERA QUE SE RENDIRA POR LIBRE DECISION

Bohío, 12 (12 n.).—El periódico «Século» publica una interesante entrevista celebrada por su enviado especial en Sevilla con el general Franco, jefe del Ejército del sur y de las fuerzas de Marruecos.

Nuestra pregunta contestó Franco: «No, y éste no tardará muchos en ser definitivo. En todos los frentes sigue el avance con arreglo al trazado, o se mantienen las posiciones, según las previsiones del enemigo. Mientras tanto, el enemigo se va cada vez más. El Gobierno de Madrid está perdido. Por todas partes el Ejército nacional y las milicias patrióticas batan a los marxistas. Madrid no tiene comunicaciones con Valencia, y al ser ocupada la ciudad de Badajoz, quedan cortadas las comunicaciones que mantenía con el oeste de España.

Madrid, como es sabido, goza de un Comité rojo que no puede impedir los crímenes y los saqueos.

¿Qué carácter tiene el movimiento? —Se trata de una lucha de sino de un levantamiento nacional para acabar con el régimen de que existía en España, iniciada el día 1931. Reciente está el asesinato de Calvo Sotelo por las autoridades, que incluso paga

realizar la obra proyectada. La Administración estará a cargo de elementos técnicos y no políticos. Intentaremos cambiar por completo la estructura de España. El movimiento no va dirigido contra el proletariado. Por el contrario, queremos ganarle para la Patria y rescatarle de las garras rojas.

—Ha causado extrañeza que haya hecho usted venir a España a determinadas fuerzas de África... —Son—se apresura a contestar—el general—fuerzas regulares que el propio Azaña empleó en 1932 contra el general Sanjurjo.

—¿Asumirá usted el mando de las columnas que se dirigen por el sur a Madrid? —Me quedaré en Sevilla y dirigiré desde aquí el movimiento que terminará con la entrada en Madrid. Espero que Madrid se rinda por libre decisión, o como consecuencia de una revolución interior.

Tenemos todo tan bien planeado —prosigue Franco—y está todo tan cercado, que es imposible que nadie salga. No queremos causar víctimas inocentes.

—¿Qué política seguirá con Portugal? —Procuraremos unirnos, como hermanos que somos. Nos conviene que Portugal sea una nación fuerte para que España también pueda serlo.

¡BIEN ARAGONESES!

Zaragoza pide una salida al mar

Burgos, 12 (11 n.).—El alcalde de Zaragoza, señor López Tejera, ha hablado esta noche por el micrófono de Radio Castilla.

«Quiero—dijo—explicar el motivo de mi viaje a Burgos. Vengo de Zaragoza, primeramente a prestar testimonio de reconocimiento al Gobierno Nacional, a esa Junta de Defensa que apoya su existencia sobre los sillares recios del espíritu español.

He venido a pedir ante esa Junta la resolución de asuntos que interesan al Municipio de mi pueblo. He querido también venir de Zaragoza a Burgos recordando la Historia de nuestro país, cuyo episodio más glorioso fué la unión de Aragón y de Castilla, regiones progenitoras de la unidad de España.

Quiero desde esta emisora de Radio Castilla dirigir a los españoles un llamamiento definitivo. Todos los españoles están, deben estar, al lado del movimiento, dando el pecho. Y por si alguno no lo está o fuera tibio, voy a dedicarle un cuento de mi tierra:

Un baturro—todos sabéis qué es un baturro—se acercó en una feria a la garita donde se exhibían unas pulgas amaestradas. El domador hacías recorrer el ancho campo de un blanco perro. Todas trabajaban. Todas, menos una. El baturro, extrañado, con uno de sus dedos intentó mover a esa pulga, y el domador

contábase la acción, impidiéndola la consumase.

—¿Por qué no salta esa pulga?

—preguntó el baturro.

—Porque está enferma—replicó el domador.

El baturro, entonces, cerrando una mano y apoyando sobre la pulga enferma el pulgar, hizo un ligero movimiento de presión:

—«Pa» que no pene—se limitó a decir el baturro después de ejecutar a la pulga.

Este es el cuento. No quiero yo que en España haya, en estas horas, españoles enfermos...

He venido también a pedir justicia, que es pedir reparación. Presidarios unidos a invertidos del barrio chino de Barcelona, han caído como aves de rapiña sobre algunos pueblos de Aragón. Todo el daño que han causado, todo el daño que causan, habrá de ser reparado. Esa materialidad de la pérdida recibirá su compensación. La Junta de Defensa determinará si ha de ser mediante una contribución de guerra o por confiscación de los bienes de los responsables. El día de la victoria exigiremos lo que podemos exigir.

Hay algo más. La ofensa hecha a nuestra Virgen del Pilar. Esto, necesita otra reparación de orden espiritual y político.

«En nombre de Aragón yo pido a España lo que Aragón quiere tener. Una salida, propia, al mar Mediterráneo!»

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

El Ayuntamiento asistirá en corporación a las solemnidades del "Voto de Ciudad,"

Un telegrama del Presidente de la Junta de Defensa Nacional al Ayuntamiento de Segovia

Ayer, miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Rincón y asistieron los concejales señores Reguera, Zubiaur, Sastre, García Combarros, Bagués, Gutiérrez Redondo, De Frutos, Barahona, Martín y Gómez, Barroso, Tablado, Riesco y Pulido.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

Informe sobre una instancia del señor Klein

Se aprueba un informe de la Comisión de Industrias relativo a una instancia del señor Klein sobre el canon que ha de satisfacer por el sobrante de agua destinado a la fábrica de su propiedad. Según este informe el canon a satisfacer por dicho concepto es el de 1.500 pesetas.

Instancia desestimada

A continuación se aprueba otro informe, también de la Comisión de Industrias, por el que se desestima una instancia de varios vecinos de Segovia relativo a bonificación sobre la tarifa del segundo semestre de agua de 1935.

Distribución de fondos

Se aprueba la distribución de fondos del año actual por un total de 35.256,37 pesetas.

El «Voto de Ciudad»

El señor Zubiaur ruega al Ayuntamiento que este año se reanude la costumbre de cumplir el «Voto de Ciudad».

A petición del señor Barahona se da lectura a un oficio de la mayoría de San Roque invitando al Ayuntamiento a las fiestas que han de celebrarse el próximo día 16.

El alcalde dice que ambas cosas son distintas, pues el «Voto de Ciudad» ha de celebrarse en la Catedral, al cual se asistirá en Corporación, dejando en libertad a los señores concejales para que a las restantes fiestas que, en honor de San Roque, han de celebrarse en la parroquia de San Millán.

La capilla del Cementerio

El señor Rincón recuerda un ruego hecho en la sesión anterior por el señor Tablado sobre la apertura de la capilla del Cementerio y da lectura a un oficio de la autoridad militar autorizando al Ayuntamiento para llevar a cabo dicha apertura.

Afirma la presidencia que en este sentido se darán órdenes al director del Cementerio.

El señor De Frutos afirma que dicha capilla está en mal estado y que deben realizarse al menos las obras más urgentes.

Se acuerda que por el arquitecto se gire una visita a dicha capilla y que redacte un informe que pasará a la Comisión correspondiente.

Caballerías depositadas

Se encuentran a disposición de la persona que acredite su pertenencia, un caballo y una yegua. Dirigirse Jeminiano Fuentes, en José Zorrilla, 143, Segovia.

mente FLORENTÍN CRIADO, alcalde.» «Pueblo zaragozano agradece fraternalmente protesta contra salvaje atentado templo Pilar adhesión actos desagorivos. Viva España. LÓPEZ DE GERA, alcalde.»

Ruegos y preguntas

El señor Tablado pregunta si el Ayuntamiento ha contribuido a la suscripción abierta para las fuerzas nacionales.

Contesta el alcalde diciendo que el Ayuntamiento votó la cantidad de mil pesetas para los gastos a que ha de hacer frente el Ayuntamiento para ayudar a la gente que ha llegado de arribada forzosa. Opina que si el Ayuntamiento cree que, además de hacer frente a estas contingencias, debe acudir a la suscripción mencionada, puede por la Comisión de Hacienda hacerse el estudio necesario.

Así se acuerda.

El mismo concejal pide que se reduzca cuanto se pueda la mendicidad, y termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 5.108,74 pesetas.

Ocho camiones de víveres de Nava del Rey para el Ejército

Valladolid, 13 (9 m.).—Ayer tarde se organizó en Nava del Rey una expedición compuesta de ocho camiones cargados de víveres ofrecidos al Ejército. Consta el cargamento de 40.000 kilos de reses vacunas vivas, jamones, vinos y legumbres; 1.000 aves de corral, 100 ovejas y 100 corderos.

La expedición fué despedida por el pueblo en masa, que vitoreó con todo entusiasmo al Ejército y a España.

La expedición ha llegado a Valladolid sin novedad. Vienen más de un centenar de personas ocupando varios automóviles que cierran la marcha de la caravana, figurando entre los expedicionarios varias señoritas de Falange Española.

Valladolid ha tributado una cariñosa acogida a los expedicionarios. Estos, a su paso por la plaza de Zorrilla, cantaron el himno de Falange.

La caravana marchó directamente al depósito militar de víveres, donde se hizo entrega del importante cargamento.

Comunicación postal con Europa por Zaragoza-Canfranch

Valladolid, 13 (9 m.).—El administrador de Correos de esta capital ha hecho público que la correspondencia para Europa puede circular normalmente línea Zaragoza-Canfranch.

El general de las fuerzas catalanas, disuadido

Sus decisiones son gustadas

Burgos, 12 (11 n.).—El general Aranguren, que dirige las fuerzas catalanas, se muestra descontento por la indisciplina que se manifiesta en las fuerzas a sus órdenes.

Las relaciones entre el citado general y las autoridades de la Generalidad son muy tirantes por la falta de libertad de acción de aquél, ya que sus decisiones están intervenidas por los agentes de las organizaciones extremistas.

La moral de los rojos está bastante quebrantada.

El comandante Doval se encuentra en Burgos

Burgos, 12 (11 n.).—Se encuentra en Burgos el heroico comandante de la Guardia civil don Lisardo Doval, cuya figura destacó con motivo de la insurrección marxista en Asturias en Octubre de 1934.

Dicho jefe del benemérito Instituto recorrió la ciudad acompañado de personas prestigiosas, siendo obsequiado en los numerosos lugares que visitó y acogido con vivas demostraciones de simpatía.

ES PROBABLE QUE SE LLEVE A EFECTO MAÑANA LA TOMA DE ANTEQUERA

LA COLUMNA DEL GENERAL VARELA SE APODERA DE MOLINA

Granada, 13.—Las tropas del general Varela se encuentran ya en los arrabales de Antequera y ocupan la carretera de Córdoba, Ronda de Sevilla y la estación.

La columna del general Varela

Sevilla, 12.—En la mañana de hoy el general Varela salió con la columna que operó en La Roda, encontrándose a media tarde en Molina, a pocos kilómetros de Antequera, pueblo que ocupa un lugar estratégico en la carretera de La Roda a Antequera.

En Molina la columna de Varela vió obstruido el paso por 150 guardias de Asalto, milicianos rojos y carabinieri, pero apenas sin lucha se

apoderaron del lugar, haciendo muchos prisioneros. Se hicieron dueños de un cañón y algunas ametralladoras.

La toma de Antequera es probable que se lleve a efecto mañana.

En Alicante se realiza una obra análoga a la de Madrid

Roma, 12.—La Junta de gobierno de Valencia, que se trasladó a Alicante, está realizando allí una obra análoga a las de Madrid, Barcelona y Valencia. En Alicante se detiene a las personas sin justificación alguna y algunas han sido fusiladas por simples sospechas de simpatía con el movimiento nacionalista.

Dice el general Queipo de Llano que cuando estén a las puertas de Madrid habrá 850.000 nacionales

Habrán tal aparato de fuerzas que los adversarios no se arriesgarán a combatir

París.—El periódico «Le Jour» publica una entrevista de su corresponsal especial, René Lignac, con el general Queipo de Llano en Sevilla.

A preguntas del periodista francés, el general Queipo de Llano declaró, entre otras cosas:

«Nuestro movimiento no puede calificarse de rebelde; nosotros no hemos hecho otra cosa que responder, anticipándonos, al ataque de los comunistas, proyectado (poseemos las pruebas) para el 20 de Julio.

Desde hace mucho tiempo vivía el país en una anarquía degradante; la Policía tenía orden de no cumplir su deber.

Los nacionales y patriotas eran objeto públicamente y en todas las ocasiones de bafa y escarnio.

Se había intentado alistar los soldados y oficiales en los cuadros del Frente Popular.

En una palabra: no existía ya España.

Se nos tacha de rebeldes. Sí, rebeldes contra los sin Patria, que han pretendido desarraigar y destruir la idea de nación en nuestro país.

Escuchadme bien: lo que sucede hoy en España sucederá en todo tiempo y en todos los países cuando un puñado de anarquistas choque con la masa nacional, que no querrá resignarse a abdicar.

La masa del pueblo español es nacional, como lo habéis podido comprobar en la visita de tantos ciudadanos. Nosotros no construímos a nadie. Nos contentamos con alistar cada día a millares y millares de

hombres que acuden a incorporarse en nuestras filas.

Lo que ocurre en tantas ciudades ocurrirá necesariamente en Madrid. Decís que hay en nuestra capital 200.000 hombres del Frente Popular contra 700.000 nacionales. Cuando estemos a las puertas de Madrid habrá—podéis estar seguro—850.000 nacionales y no quedarán sino 50.000 fugitivos, pues nosotros presentaremos tal aparato de fuerza que nuestros adversarios no se arriesgarán a combatirnos.

Nosotros podemos terminar rápidamente esta horrible guerra. Pero precipitar los acontecimientos nos conduciría a una matanza de hombres, de españoles.

¿Qué objetivo serviría entonces el abreviar el curso de la contienda? Hasta ahora, el pueblo ha podido formar su juicio y percatarse de la diferencia entre lo que nosotros somos y representamos y lo que son nuestros adversarios; él ha juzgado por sí mismo. Por esta razón nos han bastado tres cañonazos para la ocupación de cada una de las ciudades en que hemos entrado; inmediatamente, los habitantes vienen a nosotros aclamando al Ejército y bendiciendo nuestra presencia y nuestra protección.

Respecto de Madrid, nos hallamos en un trance tal, que cuando se trata de salvar la Patria no se vacila en sacrificar algunos revolucionarios.

La Historia nos juzgará; yo estoy tranquilo.»

RECUERDOS SOBRE FILIPINAS

Cúmplase en este día el 38 aniversario de la rendición de Manila a las tropas americanas. Los lectores de EL ADELANTADO DE SEGOVIA que han leído mis crónicas anuales, conocen amplios detalles de este triste episodio histórico.

Rompo la costumbre de dedicar una extensa en el año actual, porque las presentes circunstancias exigen otras informaciones. Los filipinos lucharon por su independencia, eran de lejanas latitudes y pretendieron emanciparse, sin renegar de la madre que les llevó la cultura y la civilización. Hoy son hijos de la misma España los que han intentado vender a su madre al dominio extranjero. ¡Qué horrible aberración!

La promesa de una independencia inmediata llevó a los tagalos a rebelarse. La promesa la cumplieron los americanos, sino después de treinta y siete años, no de manera absoluta, sino condicionada a que el nuevo presidente Quezón demuestre durante diez años que el país se puede gobernar sin la tutela de los Estados Unidos.

La nota saliente que llena de regocijo el alma española, es que hoy rigen los destinos del pueblo filipino han declarado solemnemente su amor a España reconociéndola como su verdadera madre, asegurando que han fundido en uno solo los dos amores: los de la naciente República con los de la Patria española. ¡Qué contraste esta conducta con la de muchos hijos naturales de esta última!

Algunos detalles curiosos me hubieran permitido dar alguna interesante novedad a esta crónica, pero la preocupación general de todo buen patriota sigue hoy rumbos de los que es imposible separarse.

Termino deseando que la nueva República filipina, que han inaugurado y dirigen hombres netamente cristianos, siga por la ruta en que se ha encauzado, porque es seguro que siguiendo este camino, habrá paz, tranquilidad y bienestar en aquella nación hermana.

TOMAS SANZ, Coronel de Artillería, retirado. 13 de Agosto de 1936.

NOTAS DE HACIENDA

El pago de haberes a funcionarios de distintos departamentos con residencia accidental en Segovia

Por la presidencia de la Comisión Directiva del Tesoro público, se ha dispuesto en 9 del corriente, que para hacer efectivos los haberes del personal civil y militar perteneciente a provincias no ocupadas, precisa presenten certificación acreditativa, en la que se haga constar por sus jefes respectivos que prestan servicio, con el visto bueno del gobernador civil de esta provincia.

No deberán abonarse dietas ni gratificaciones de ninguna clase, excepción hecha al Cuerpo de Correos por el servicio de ambulancia.

Instrucciones para el percibo de estos haberes

El personal civil dependiente de los distintos Departamentos ministeriales, residentes accidentalmente en esta provincia, reclamarán sus haberes de los señores habilitados de las oficinas donde se hayan presentado ante los jefes respectivos, y en la actualidad «presten sus servicios.»

Dicha petición de haberes la justificarán:

1.º Con certificación por triplicado en la forma indicada en la Orden que precede.

2.º Con declaración jurada, por triplicado también, con arreglo al modelo que a continuación se inserta.

3.º Los habilitados redactarán las nóminas del mes de Julio último con la aplicación a presupuesto, consignando la sección, capítulo, artículo, grupo y concepto, y debidamente justificadas con los documentos anteriores, deberán presentarlas antes

pendencia, declara que no le ha bido los correspondientes al (Julio o Agosto) y que se acogiese a los beneficios de la Junta de Defensa Nacional. Orden de 9 de Agosto actuando a hacer efectivos sus haberes setas mensuales por esta gestión de Hacienda de Segovia. Me comprometo a que en caso de inhabilitación y dependencia la que vengo percibiendo en los ordinarios, de haber sido los correspondientes al mes del actual año en esta categoría no percibirlos en la dependencia donde los tengo consignados. Segovia a..... de..... (Firma y rubrica del interesado) (Firma de conocimiento) *****

NOTA.—Se hará constar en la sujeta a descuento por pensión, anticipo de paga mensable o retención judicial, mas el importe a que asciende

¿Solicita Bilbao condiciones para una rendición?

Burgos, 12.—Noticias recibidas, obtenidas a última hora, señalan que Bilbao ha tomado condiciones para una rendición desde la toma de Orduña.

Se sabe que Bilbao, sitiado hace días, ha empeorado su situación desde la toma de Orduña. Ejército salvador, y carece de municiones y de luz eléctrica.

La que se celebre mañana, a las nueve, en la capilla del Cristo del Mercado, será por el alma de la señora

Doña Tomasa Sastre Pedro Viuda de Anastasio Martín (Q. E. P. D.)

La familia, Agradecerá a sus señores la asistencia.

MISA DE PRIVILEGIO

En Santo Domingo Cultos al Amor Misionero

Mañana, 14, y segundo viernes, a las ocho y media, misa en unión general.

Por la tarde, a las siete, exposición, rosario, letanía del zón de Jesús, plática, bendición y sermón.

Estos cultos se aplican a la memoria de doña María Josefa Gutiérrez el alma de su esposo (q. e. p. d.)

SEGOVIA RELIGIOSA

Expresión de gratitud

La familia de Peña, en la sibilidad de manifestar indistintamente su agradecimiento a los rosos testimonios de pésame que recibido con motivo de la muerte de su hijo y hermano, capitán de Sanidad Militar, el día 4 del corriente mes en sa de España, expresan, por su conducta, su inmenso agradecimiento a cuantas personas les han pañado en estos momentos de

Asimismo participan a sus amigos las misas fregonas en el día del alma del finado han zado el día 10, a las ocho y ante de la mañana, en la iglesia de Madres Reparadoras. Los días en cada mes, a las ocho de la mañana en San Millán; ocho y media, Reparadoras; y la que se celebra en la Zazuela del Monte también días, serán aplicadas por su alma.

REGISTRO CIVIL

DÍA 12

Defunciones.—Ninguna.

Nacimientos.—Lorenza Gómez gobia.

Matrimonios.—Ninguno.

Tarifa de suscripción

EL ADELANTADO

Mes Trime. Sem.

Segovia..... 2,50 7,50 15,00

Provincia... 2,50 7,50 15,00

AVISO

La Sociedad de peluqueros y barberos advierte al público que el sábado, día de cerra a las dos de la tarde y en comsión, el viernes se cerrará a las y media de la noche.

BALNEARIO DE LEDESMA

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta

GRAN HOTEL Reumatismo y todas sus formas, ciáticas, parálisis escrofulismo, herpetismo, catarr

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta